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Résumé :  

Au cours des dernières années, le bond technologique qu’a connu le monde a transformé la 

vie quotidienne, en apportant une digitalisation à presque tous les niveaux. Cette digitalisation 

touche particulièrement le patrimoine culturel. 

La préservation du patrimoine culturel au fil des temps fût très compliquée. Les guerres, les 

catastrophes naturelles ou la négligence humaine ont participé fortement à la détérioration du 

patrimoine culturel, et parfois même jusqu’à son oubli total. 

En raison de cette détérioration, plusieurs personnes et organismes se sont mobilisés pour la 

préservation du patrimoine culturel. Sauf que la préservation classique fût très dure et 

difficilement maintenable, ce qui a poussé plusieurs organismes à la digitalisation du 

patrimoine, en créant des plateformes permettant le recensement et la consultation du 

patrimoine culturel qu’il soit matériel ou immatériel. Les applications Web offrent de plus en 

plus une visibilité accrue du contenu et améliorent la contextualisation des informations 

produites par : les musées ou les institutions de recherche.  

En raison de la popularité grandissante de ces plateformes plusieurs modèle de données ont vu 

le jour (CDOC CRM, CDWA LITE, MUSUEMDAT) pour pouvoir cataloguer et décrire le 

patrimoine culturel. Ces modèles visent à donner une interopérabilité entre les différents 

systèmes spécialisés, l'accès intégré à l'information et l'intégration de l'information  qui 

deviennent une demande croissante pour soutenir la recherche, l'administration et la 

préservation du patrimoine culturel. 

Notre travail va dans le sens de la création d’un modèle de données intelligent qui servira de 

base conceptuelle pour la création d’une plateforme de digitalisation du patrimoine culturel. 

Cette plateforme est bien évidemment basée elle-même sur une architecture soigneusement 

conçue en choisissant les technologies adéquates répondantes aux différentes problématiques 

rencontrées. 

 

Mots clés :  
patrimoine culturel, modèle de données intelligent, métadonnées,  architectures logicielles, 

big data, nosql, mongodb, traitement distribués. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

   

CENTRE D’ETUDES doctorales                                 
«SCIENCES et TECHNOLOGIES 

 

 

IMPLEMENTATION OF A BIGDATA PLATFORM FOR 

THE ADMINISTRATION OF A KNOWLEDGE BASE WITH 

MAPPING BACKGROUND REPRESENTING THE ENTIRE 

CULTURAL HERITAGE CONSTITUTING THE "MEMORY 

OF A CITY". 
 

Abstract :  

 

In recent years, the technological leap that the world has experienced has transformed 

everyone’s life, bringing digitalization to almost every level. This digitization particularly 

affects cultural heritage. Preserving cultural heritage over time was very complicated. Wars, 

natural disasters or human neglect have played a major role in the deterioration of cultural 

heritage, and sometimes even to its complete oblivion. Due to this deterioration, many people 

and organizations have mobilized for the preservation of cultural heritage. Except that 

classical preservation was very hard and difficult to maintain, which has prompted several 

organizations to digitize heritage, by creating platforms allowing the inventory and 

consultation of cultural heritage, whether tangible or intangible. Web applications offer 

increased visibility of content and improve the contextualization of information produced by 

museums or research institutions. Due to the growing popularity of these platforms, several 

data models have emerged (CDOC CRM, CDWA LITE, MUSUEMDAT) to be able to 

catalog and describe properly cultural heritage. These models aim to provide interoperability 

between different specialized systems, integrated access to information and integration of 

information which are becoming a growing demand to support research, administration and 

preservation of cultural heritage. Our work goes in the direction of the creation of an 

intelligent data model which will serve as a conceptual basis for the creation of a platform for 

the digitalization of cultural heritage. This platform is obviously itself based on a carefully 

designed architecture by choosing the appropriate technologies responding to the various 

problems encountered. 
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